

s.C.41.144.0. - RS/ar

Bern, den 24. Juni 1977

Notiz an Herrn Botschafter Iselin

Erfa-Gruppen

Die Handelsabteilung zusammen mit der neu organisierten Schweizerischen Zentrale für Handelsförderung (OSEC) haben am 23. Juni 1977 eine Sitzung einberufen, zu der auch Vertreter des EPD und des Vororts eingeladen waren. Botschafter Bettschart präsierte diese Sitzung.

./.

In einem ersten Teil wurde auf die Restrukturierung der SZH hingewiesen. Die wichtigsten Einzelheiten gehen aus den beiliegenden Texten hervor. Im grossen und ganzen handelt es sich um eine Verstärkung und Diversifikation der Tätigkeiten und Einsatzmöglichkeiten der SZH - den grösseren Anforderungen der Rezession Rechnung tragend -, was auch eine bessere und leistungsfähigere Zusammenarbeit mit den zuständigen behördlichen Diensten ermöglicht (Arbeitsteilung Handelsabteilung - SZH: Operationelles vermehrt bei SZH).

Im Rahmen dieser Zusammenarbeit sollen u.a. sogenannte Erfahrungstagungen mit einer gewissen Periodizität durchgeführt werden, um einen gegenseitigen Erfahrungs- und Informationsaustausch SZH - Vorort - Behörden auf dem Gebiete der Exportförderung zu ermöglichen, und zwar werden solche Tagungen nach Regionen getrennt veranstaltet. Der Vorsitz in den einzelnen Regionalgruppen wird grundsätzlich den zuständigen Länderbearbeitern der SZH überlassen. Fürs erste sind **zwei Erfa-Gruppen geschaffen** worden: **Ferner Osten und Lateinamerika.** In beiden ist der

- 2 -

jeweilen verantwortliche Länderbearbeiter der Politischen Abteilung II vertreten. Am kommenden 25. August sollen die übrigen Gruppen geschaffen werden: Nordkorea und China, Osteuropa, Westeuropa, Nordafrika und Mittelost (inkl. Afghanistan und Iran), übriges Afrika und Nordamerika. Es wird alsdann nötig sein, dass auch dort die entsprechenden zuständigen Länderbearbeiter unserer Abteilung anwesend sind. Ich schlage daher vor, dass zur vorbereitenden Orientierung aller Ihrer Mitarbeiter die beige-schlossenen Unterlagen in Zirkulation gesetzt werden. Eine Einladung zur nächsten Erfa-Sitzung vom 25. August 1977 wird durch die Handelsabteilung direkt erfolgen.

Wenn alle Erfa-Gruppen konstituiert sind, werden dieselben selbständig und unabhängig voneinander tätig sein. Sie kommen grundsätzlich in grösseren zeitlichen Abständen zusammen, können aber auch vom Vorsitzenden bei Bedarf ad hoc einberufen werden.



(A. Rüegg)

Beilagen erwähnt